

Monsieur le Ministre, Mesdames et Messieurs,

C'est avec grand plaisir que je souhaite à nouveau la bienvenue à Ottawa à notre voisin nord-américain, M. Jaime Serra, Secrétaire au Commerce du Mexique.

La visite de M. Serra vient à point nommé. Comme vous le savez tous, j'ai annoncé hier à la Chambre des communes que le Canada avait décidé d'entreprendre des discussions trilatérales sur le libre-échange avec les États-Unis et le Mexique en vue de créer un grand marché libre nord-américain de plus de 350 millions de consommateurs.

Ce matin, M. Serra a, paraît-il, eu une rencontre fructueuse avec les membres du Comité permanent des Affaires étrangères et du Commerce extérieur de la Chambre des communes, à qui il a parlé de l'initiative commerciale du Mexique et des débouchés que cela va créer pour nos deux pays.

Avant de traiter de façon plus détaillée de cette initiative très intéressante, j'aimerais la replacer dans le contexte approprié en relevant certains faits récents de nos relations commerciales avec le Mexique.

Le Canada et le Mexique ont réalisé d'importants progrès au niveau de l'intensification de nos relations commerciales au cours de la dernière année. En janvier, le Canada tenait la 7e réunion du Comité ministériel mixte Canada-Mexique à laquelle participait M. Serra ainsi que plusieurs de ses collègues. Ces réunions ont servi à préparer la visite au Mexique du Premier ministre en mars.

Pendant la visite de M. Mulroney au Mexique en mars dernier, nos relations se sont encore resserrées grâce à la conclusion d'importants accords bilatéraux dans de nombreux domaines, notamment l'administration des douanes, l'agriculture et le bétail, les forêts, l'environnement, le tourisme et les taxes.

En avril, j'ai dirigé une mission commerciale au Mexique et j'ai rencontré M. Serra pour parler des échanges commerciaux entre le Canada et le Mexique, ainsi que de l'évolution des négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round qui se déroulent actuellement à Genève sous l'égide de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce (GATT).

Le 12 juin, j'ai rencontré M. Serra à Montréal pour discuter de nos relations commerciales croissantes et pour le consulter au sujet de la déclaration faite par le Président Salinas à